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Présents 

Guillaume Prieto - Fabrice Bulteau - Patrick Fageol – Pierre-Julien Viailly – David Mouchel   – 

Roxane Cerize - Nicolas Vicart 

 

Absents Excusés 

Fabienne Margueritte – Ludovic Culleron 

 

 

Réunion 

 

Début de séance à 19h30 

 

1. Point sur les licences 

Le Comité compte à fin avril 3 625 licenciés soit 524 de plus que la saison dernière à même période. 

Cela représente une augmentation de 16.9%. 

Il sera difficile de dépasser le record de la saison 2015/2016 et ses 3 699 licenciés mais sait-on 

jamais avec les licences estivales. 

Au 17 mai, jour de la réunion, le Comité compte 3 649 licenciés avec les premières licences estivales 

qui ont été prises (10). 

 

 
 



 

 

 
 

2. ANS Emploi et USL  (entretien à venir) et ANS 

Fédéral 

 

Comme prévu dans le projet, le Comité cherche un employé dans ce cadre, une demande d’ANS  

Emploi a été déposée lundi 15 Mai. Les premiers retours de Loïc Brière  (CDJES) nous ont permis 

de savoir que le dossier était bien construit. La demande s’élève à 36 000€ pour 3 ans (12000€ / 

an). 

 

Le club de Lillebonne a aussi fait une demande. Le CDJES a priorisé la demande du Comité par 

rapport à la demande de l’USL car le club en avait déjà profité par le passé.  

  

Les demandes ANS fédérales déposées en Avril par les comités ont aussi été étudiées. Sur la région 

2 ou 3 comités auront l’aide car certains auraient des défauts dans les dossiers. Ce qui nous laisse 

penser que nous aurons ce que nous avons demandé.  

 

Dans le département 4 clubs ont fait un dépôt de demande de subvention. Trois clubs habituels: 

MDMSA, LVM, USL et un nouveau club, celui de Bolbec.  



 

 

 

Nous encourageons fortement les clubs à faire cette demande. Les tournois internes, les actions 

portes ouvertes, jeune public, Blackminton, Fit’minton, peuvent être concernés par cette aide en 

fonction des axes demandés par la fédé qui sont généralement les mêmes d’une année sur l’autre. 

Nous pouvons aussi vous orienter sur la rédaction de cette aide, vous pouvez vous rapprocher des 

clubs habitués pour avoir des conseils aussi. C’est une source d’argent non négligeable pour un 

club.  

 

3. Naturellement Sport 

La journée  du 14 mai à la base de Loisir de Jumièges s'est bien passée avec comme encadrants 
deux stagiaires du LVM:  Maud et  Nathan aidé par Erwan du BCS. Merci à eux d’avoir aidé pour 
cette action qui se fait tous les ans.  
 
Les encadrants estiment entre 200 à 250 visites, ils étaient placés devant l'escalade ce qui a bien 
aidé.  
Il y a eu vingtaine de personnes intéressées pour un essai en club, répartis comme suit: 
 
Duclair 8 
Amfreville 4 
Yvetot 2 
Boos 2 
La Frenaye 2 
St Pierre Les Elbeufs 2 
Sotteville 1 
Le Havre 1 

Il y a eu très peu de licenciés à priori.  

Lors des conversations il y a eu plusieurs déçus du manque d'offre sur le secteur Grand Couronne, 
Montville/Malaunay, Franqueville St Pierre (pour les enfants sur place, Amfreville/Boos ça leur 
plaisait moyen curieusement), et des demandes vers Bourg Achard pour lesquelles les encadrants 
n’étaient pas préparés.  

En fin de journée il y a eu 1 blessé de 50 ans, pris en charge par la sécurité civile.  

Le retour d’Erwan sur le matériel de prêt est le suivant:  

- 1 des terrains de air badminton était endommagé (partie femelle du tube écrasé). Il manquait 
des fils tendeurs + piquets:  

→ Inquiétant car neuf. Matériel à vérifier et faire une réclamation. Cependant ce n’est pas 
du matériel haut de gamme.  

- Raquettes de prêt du LVM en mauvais état.  

→ Le Comité a acheté du matériel il y a peu. Nous sommes en attente de réception.  

 



 

 

4. InterComités 

Le même weekend que naturellement sport, le 13 et 14 Mai se déroulait l'Inter Comités Normand. 

C’est une compétition de la ligue dont cette année nous en étions les organisateurs. Il s’est déroulé 

dans le gymnase du LVM.  

Cette compétition est une compétition par équipe, chaque Comité a pu faire une équipe. Le Comité 

76 a prêté une joueuse au Comité 50 pour qu’il puisse participer.  

 

L’équipe du 76, composée de 20 enfants,  obtient la 3ème place comme l’année dernière. C’était la 

place attendue même si nous avions espéré finir deuxième. On a eu 3 matchs en 3 sets.   

L’ambiance était bonne, nous avons eu de bons retours des parents.  

 

L’organisation a été réussie grâce à:  

- la table de marque tenue par Marc Debon et Nicolas Vicart 

- notre JA : Fabrice Bulteau 

- les arbitres: Julie, Gildas, Thierry, David, Jacqueline 

- La buvette: Nadia, Hélène, Sidi, Loïc, Sylvain, Guillaume … 

- Les encadrants: David, Yuliia, Maud, Nathan, Alban, Roxane  

Roxane en oublie sûrement dans la liste, mais nous remercions tous les parents pour les 

encouragements et leurs soutiens auprès de l’équipe.  

 

5. Label sport et handicap 

Le Comité a fait une demande labellisation “Sport et Handicap”, dans ce cadre le Comité a été 

contrôlé lors d’une intervention IDEHFI. La journée d’officialisation de Labellisation se fera  le 23 

mai à Port Jérôme après la journée s'HANDIfférence.  

 

La labellisation se renouvelle tous les 2 ans avec un questionnaire.  

Pierre-Julien fait savoir que le MDMSA est aussi labellisé et qu’il trouve que le contact ne permet 

pas de savoir si les choses sont bien faites, ou avoir de nouvelles idées pour l’inclusion.  

6. Mérite fédéral 

En début d’année nous avons fait une demande de mérite fédérale pour Mr Philippe Blonce qui a 

été président du PMBC pendant 28 ans. La fédération a validé cette demande. Mr Philippe Blonce 

a reçu un courrier confirmant cela. Philippe sera mis à l’honneur et le trophée remis lors de l’AG du 

Comité ou lors de la fête du club en juin.  

 

7. Fusion Longueville-Dieppe 

Le Comité a été invité à l’assemblée générale extraordinaire de Longueville-Dieppe dont Patrick 

était le représentant. Des élus de Longueville et de Dieppe étaient présents.  

 

Cette assemblée générale a permis d’officialiser le rapprochement des deux clubs Dieppe et 

Longueville qui existe depuis maintenant deux saisons.  

 



 

 

Le Comité ne peut que se féliciter de ce rapprochement qui permet de mutualiser tant les moyens 

humains que matériels. Dieppe, berceau du Badminton Français avec ses premières compétitions 

internationales en 1907 sera de nouveau dans le giron fédéral. Le Comité souhaite le meilleur et 

bonne route au BLD. 

8. Plateau minibad 

La saison des stages et plateau minibad est finie.  

Un bilan a été fait et comparé à la saison dernière pour les plateaux minibad. Ces actions sont 

appréciées par les participants et les clubs mais cela manque encore d’attractivité. On observe 

quand même une progression que nous espérons prolonger la saison prochaine. Nous espérons 

voir de nouveaux clubs dans l’organisation de cette action.  

 

 2022 2023 

Nombre de plateau ( maintenu)  1 4 

Nombre de participant  

(si 1 enfant participe 2 fois cela 

compte pour 2) 8 31 

Nombre d'enfant non licencié 3 4 

Nombre de club participant 5 14 

 

Rappel :  

Cela se déroule sur une demi-journée. La moitié du temps est consacrée à des ateliers ludiques 

pour travailler la motricité et la coordination ensuite il y a une partie match. C’est gratuit. Il suffit de 

mettre à disposition le gymnase et le matériel de préférence. L’encadrement mis à disposition par 

le Comité si nécessaire, le goûter, les cadeaux de participation, les volants neufs sont à la charge 

du Comité. Pour l’année prochaine nous ferons encore des propositions de dates dans notre 

calendrier mais nous sommes ouverts à toutes propositions d’intervention.  

 

 

9. Facturation école 

 

Le Comité gère des interventions dans les écoles. Il y a eu 14 séances sur l’école d’Amfreville ce 

qui représente environ 600€ facturés à la Mairie.  

 

Le LVP avait demandé de l’aide pour une intervention dans les écoles. La mairie ne souhaite à priori 

pas investir la dedans.  

 

Rappel:  

Si des clubs souhaitent organiser cela, il faut se mettre en lien avec les mairies ou mettre en contact 

le Comité avec les mairies. Ce sont les Mairies qui payent ces actions via le Comité car il faut des 



 

 

encadrants validés par le rectorat. Ensuite le Comité gère la facturation avec la Mairie et de trouver 

un encadrant.  

10. Dialogue de gestion 2022 

 

Nous avons reçu par mail un courrier de la ligue expliquant le dialogue de gestion 2022. Comme 

déjà expliqué précédemment, cette année est particulière car les critères pour 2022 n’ont pas été 

annoncés par la fédé, donc la ligue n’a pas pu nous tenir au courant. La ligue a donc décidé de 

maintenir comme les années précédentes une répartition qui sera : 30% la ligue. 70% reversé aux 

différents Comités au prorata de leur nombre de licenciés en fin de saison 2021-2022. 

La somme déjà perçue par le Comité est de 4 826,01€. La somme reste dans le même ordre de 

grandeur que les années précédentes.  

 

11. Compétition Comité 

- RDJ :  

La 7ème journée s’est déroulée le 13 mai, Nolwenn a sauvé le bassin de Rouen avec une 

organisation dernière minute avec l’ALCL. Il est difficile de maintenir les journées sur le bassin de 

Rouen, avec des organisations de dernière minute.  

Les minimes n’ont pas pu jouer cette année sur Rouen. Il manque aussi pas mal de cadets sur les 

trois bassins lors de cette compétition.  

 

Le Comité doit réfléchir à comment remercier les responsables de bassins.  

 

La prochaine journée  n’a pas de club organisateur. Elle est censée avoir lieu le 17 juin. Si 

aucun club se propose d’ici fin mai, elle sera annulée.  

 

On remarque un essoufflement pour cette compétition en cette fin de saison malgré cela les 

statistiques actuelles de la compétition sont bonnes:  

- 311 jeunes qui ont participé 

- 897 inscriptions 

- 2033 matchs 

- 30% ne font qu’une seule étape.  

 

- Interclubs Néo 

La 4ème journée est terminée, 0 retard dans l’enregistrement des scores. Tout roule parfaitement.  

 

Concernant le public participant, il est observé autant de nouveaux au badminton que des 

expérimentés qui débutent dans la compétition.  

 

- TDJ 

TDJ 5: L’organisation des benjamins minimes était faite à l’ALCL et pour les cadets et  juniors c’était 

OVL pour qui c’était la première fois qu’ils organisaient un TDJ. 

Le nombre de participants était de l’ordre de 105-110 participants.  

 

TDJ 6: à lieu ce weekend le 21 Mai à Montivilliers et Gournay.  

 



 

 

Il y a beaucoup moins de jeunes inscrits, à peine 80. Il y aura donc sûrement des grandes poules 

pour faire jouer au maximum. Le manque de joueurs s’explique principalement par la date qui tombe 

sur un weekend prolongé pour les enfants.  

 

Pour les TDJ aussi nous nous retrouvons avec des difficultés à trouver des clubs organisateurs.  

 

- DUOS  

La compétition suit son cours. Ce sont les dernières phases.  

 

- Finale interclubs:  

On remercie le club de BUSF d’avoir pris en charge l'organisation.  

Tous les matchs ont été arbitré 

Il y a eu de bon retour sur le pot de l’amitié, il y a eu une bonne ambiance et tout s’est bien déroulé. 

 

Le samedi l’interclub a fini tard cela s’explique avec un retard de 30 min pour cause d’un problème 

de connexion et surtout par des matchs serrés et un match en or.  

 

12. Actions du Comité 

- Journée s'HANDIfférence 

Cette année encore le Comité sera présent lors de la journée s’HANDIfférence le 23 mai à Port-

Jérôme avec 3 encadrants. Il y aura 3 encadrants: Yuliia, Nathan et  Guillaume 

 

- Journée olympique avec le département à Canteleu 

Il y aura aussi une journée olympique à Canteleu avec 2 encadrants Yulia et Guillaume. Les 

collégiens sont invités par le département. 

 

- Journée estivale 

Cet été, le département et la maison des sports organisent avec les Comités intéressés des journées 

sur différentes communes. Le Comité s’est engagé à intervenir.  

Il devrait y avoir une journée au  Tréport et à Dieppe ou au Havre. Cela se fera sous forme de air 

badminton.  

Les dates sont encore non confirmées, il devrait y avoir : Samedi 19 ou 16 ou mercredi 23 au 30 

août. Nous cherchons des bénévoles des clubs voisins pour venir soutenir cette action et faire la 

pub de leur club.  

 

13. Facturation interComités 
 

Une erreur dans le mail communiqué aux parents et aux clubs des joueurs participants s'est glissée. 

L'interComités, contrairement au CIJ, est pris en globalité à la charge du Comité76. Ce n’est pas 

une compétition individuelle, c’est une équipe Comité.  



 

 

14. Contrôle des demandes Pass Jeunes et Aide 

au sport 
La département a demandé que le Comité vérifie l’utilisation de Pass jeunes et la demande de 

subvention de l’aide au sport.  

 

Pour le Pass Jeunes il s’avère que 8 demandes de Pass Jeunes n’ont pas encore d’enfant licencié 

à la fédération. Les clubs concernés seront contactés pour avoir le détail des noms: 

- Montmain : 1 personne concernée 

- BCS: 3 personnes concernées 

- ALCL: 2 personnes concernées 

- BBC (Barentin): 1 personne concernée 

Le LVM a aussi une personne concernée, cela a déjà été expliqué, la personne a une licence sport 

adapté et non FFBaD.  

 

Pour la demande de subvention départementale de l’aide au sport, le département nous demande 

de vérifier les dossiers aussi.  

 

L’année prochaine le département va demander à surveiller de plus près les demandes.  

15. ICJ situation et problématique 
 

Pas assez de clubs organisateurs donc il n’y aura qu’une journée de maintenue répartie comme tel: 

28 mai : Cadets à OVL, il reste une place 

4 Juin : minimes et benjamins à YBC  

7 équipes cadets, 3 minimes, et 3 benjamins 

2 lieux un pour chaque journée.  

 

Plusieurs échanges de mails avec plusieurs clubs pour les ICJ.  

16. Pénalités et sanctions ICD 
 

Présentation des sanctions qui devraient être appliquées. Un début de débat a été amorcé, mais vu 

l’ODJ conséquent, l’importance du sujet, le report de ce point avec le point sur les règlements ont 

été demandés. Une réunion prochaine, réunion règlements et pénalités va être programmée.  

 

17. Règlements 
Voir point 16.  

18. Calendrier 

On a pas encore reçu de la fédé. Les ligues ont râlé lors de l'AG. Un calendrier avec des dates 

bloquées mais sans précision sur les compétitions aurait dû être envoyé le lendemain de l’AG. Nous 

n’avons toujours rien reçu.   



 

 

19. AG fédérale 
 

Pas de participant du Comité à l’AG. Le weekend a été chargé pour les comités avec l’interComités, 

notamment.  

 

Nous savons peu de choses:  

- Ils ont l’intention de changer les compétitions jeunes et de supprimer les CIJ 

- L’augmentation des licences de 5€ a été refusée par les délégués. Une nouvelle AG va être  

programmée rapidement en visio avec de nouvelles propositions. 

- La fédération change de statut, ce ne sera plus une asso, une entreprise pour pouvoir 

récolter plus de fonds.  

- Le air badminton rentre sous le l'égide de  fédération et  bientôt le Fit’minton.  

 

Le Comité est inquiet vis-à- vis de la gouvernance de la fédération.  

 

20. Questions diverses 
- Cas BCS en ICD : 1er de D1 donc ils peuvent monter en régional mais ne respectent 

pas l’article 1.5 du règlement du Comité depuis 2 saisons: la sanction de relégation 

s’appliquera que si le BCS refuse la montée en régionale. 

 

 

Fin de réunion 22h50 

Prochaine réunion: 31 mai réunion règlement, pénalité et s’il y a le temps, révision des tarifs.  

 

 


